

wird gemeinsam mit sechs weiteren Bataillonen dem Logistikkommando in Erfurt unterstellt. Bislang gehörte sie zur Logistikbrigade 1 unter Führung des Brigadegenerals Volker Thomas.

Zum Appell in Beelitz-Heilstätten waren rund 250 Soldaten aus den sieben Bataillonen angetreten, die künftig dem Logistikkommando unterstellt werden. Oberstleutnant Alexander Röpke, Kommandeur des Logistikbataillons 172, sprach von einem „sichtbaren Wechsel“ zu einer höheren Verantwortlichkeit für die Beelitz-

wiesen. Antoni zeichnete den Hauptmann Torsten Juch stellvertretend für das gesamte Logistikbataillon mit der Brigademedaille der Logistikbrigade 1 aus, der die Beelitzer noch bis Monatsende unterstellt sind.

Der Wechsel ist Teil der neuen Struktur der Streikräftebasis der Bundeswehr, sagte eine Sprecherin des Beelitzer Bataillons auf MAZ-Anfrage. Mit der Reform will die Bundeswehr ein moderneres Image und eine größere Flexibilität in strategisch wichtigen Entscheidungen erreichen. **HH**

MAZ v. 22./23.6.2013

Parkinson-Klinik unter Deutschlands „Top Ten“

Beelitzer Einrichtung besteht den Krankenhaustest

BEELITZ-HEILSTÄTTEN | Das Neurologische Fachkrankenhaus für Bewegungsstörungen/Parkinson in Beelitz-Heilstätten gehört zu den zehn besten deutschen Kliniken in der Rubrik „Neurologie/Parkinson“. Das geht aus einem Krankenhausvergleich hervor, den das Nachrichtenmagazin „Focus“ jetzt veröffentlicht hat. Mit seiner hervorragenden medizinisch-pflegerischen Leistung habe sich das Fachkrankenhaus für das Prädikat „Top Nationales Krankenhaus 2013“ qualifiziert“, schreibt das Blatt.

Für die Bewertung in diesem Krankenhausvergleich hatte das Magazin Kriterien wie Fallzahlen, Behandlungsergebnisse und Komplikationsraten herangezogen. Ausschlaggebend für die Beurteilung waren außerdem ausführliche Interviews mit renommierten Ärzten, große Umfragen in Zusammenarbeit mit medizinischen

Fachgesellschaften sowie wissenschaftliche Publikationen. Zur Auswahl in die Top-Ten-Platzierung waren die Empfehlungen der zweiseitigen Ärzte, von Focus ermittelte Qualitätsdaten und ein Vergleich der entscheidenden Kennzahlen aus den medizinischen Qualitätsberichten der Kliniken maßgebend.

Über die diesjährige Deutsche Parkinson Gala „Tulip“ am 19. Oktober im Van-der-Valk-Hotel in Blankenfelde-Mahlow (Teltow-Fläming), zu der rund 400 Gäste erwartet werden, hat Daniela Schadt, Lebensgefährtin des Bundespräsidenten Joachim Gauck, die Schirmherrschaft übernommen. Mit dem Erlös dieser Veranstaltung wird eine alternative Bewegungstherapie in Beelitz-Heilstätten unterstützt. Die MAZ hat in diesem Jahr die Medienpartnerschaft über diese Veranstaltung übernommen. **HH**



Therapeut Olaf Kauhold (links) und Patient Frank Lahfeld bei einer alternativen Bewegungstherapie im Fachkrankenhaus. FOTO: ARCHIV/J. LIEBE



Erstes „Kirschnick“

Zum ersten „Kirschnick“ hatte der Landschaftspflegeverein Potsdamer Kulturlandschaft gestern auf seine neu angelegte Streuobstwiese nach Neu Töplitz eingeladen. Seinen Gästen stellte er unter anderem die Kir-

schenschen f
cken f
dukter
sollte
nächst

Horte ch

In Kleinmachnows Schulen gibt es

Von Diana Bade

KLEINMACHNOW | Die Ferien sind da, doch die Hausaufgaben sind auch nach Schulschluss nicht gemacht. Denn was die Hortsituation in Kleinmachnow betrifft, gibt es ein Problem: In der Gemeinde, die sich in den vergangenen Jahren zum begehrten Wohnort für junge Familien entwickelt hat, sind die Hortplätze knapp.

Dass Kleinmachnows Schulhorte chronisch überfüllt sind, ist keine neue Erkenntnis. Bereits im Jahr 2003 hatten Eltern selbst die Initiative ergriffen und eröffneten einen neuen, privaten Hort neben der Steinweg-Grundschule. Mütter und Väter hatten damals die Nase voll davon, dass ihre Sprösslinge nachmittags aus Platzmangel nicht mehr in gesonderten Horträumen betreut wurden, sondern in Klassenzimmern. Ihr Kritikpunkt war, dass ihre Kinder somit einen ganzen Tag in ein und demselben Raum verbringen müssten.

Das Problem scheint auch zehn Jahre später nicht aus der Welt.

Noch immer platzen die eigenen Schulhorte. Um dieses am Donnerstagabend meindevertretungsnower Rathaus. S
Werksleiterin des
des, bilanzierte der
richt für das Jahr 20
Nachricht: Das Ho
deckt noch immer
frage. „Wir haben
Überbelegung“, sa
gesamt gibt es in de
tungen der Eigenhe
und Seeberg-Gr
Plätze. Seit zehn
der „Hort Wirbelv
mehr als 100 Kin
Auch im Hort „Ein
die Plätze nicht au
Kinder seit Septemb
men der Schule bet
Spannend wird di
Hinblick auf den dr
zug der Seeberg-G
August 2015. Dann
vertrag der dritten
wer Grundschule fi
auf dem Seeberg a

Villa und Garten am Zernsee als Rah

Werderaner Gespräch über einstigen Berliner Verleger mit klarem Blick